



I Congreso de la Asociación Colombiana de Demografía Población y Desarrollo POPULORUM

LA DINÁMICA DEMOGRÁFICA COLOMBIANA: ESTADO ACTUAL Y DESAFÍOS QUE IMPONE LA PANDEMIA.

25 AL 27 DE NOVIEMBRE DE 2021 - BOGOTÁ, COLOMBIA.

Apoyan



Mesa redonda 2

Juventudes y procesos demográficos en Colombia: desafíos para la inclusión y el reconocimiento social

FECHA Y HORA DE LA MESA

La mesa se desarrollará el día 25 de noviembre de 2021; 11:30-13:00 COT

PRESENTACION

Los y las jóvenes han sido protagonistas ampliamente visibles de la explosión social inédita acontecida en Colombia en el año 2021, desde este escenario la juventud ha realizado una amplia convocatoria para realizar una reflexión profunda que permita comprender los desafíos que como sociedad enfrentamos para lograr la inclusión y el reconocimiento social que demandan. Al respecto, un marco amplio de interpretaciones ha emergido para explicar esta acción colectiva de la juventud colombiana, desde los procesos demográficos proponemos ampliar el análisis del significado del bono demográfico en el contexto colombiano y avanzar en los debates en torno a: los derechos sexuales y reproductivos, el acceso a la educación y capacitación, el trabajo juvenil y las perspectivas de género, étnico raciales en la juventud colombiana (Martínez, Miller y Saad, 2013).

PROPUESTA PARA EL DESARROLLO DE LA MESA

En el marco del I congreso colombiano sobre estudios demográficos y poblacionales “*La dinámica demográfica colombiana: estado actual y desafíos que impone la pandemia*”, en esta mesa se propone debatir los aspectos centrales que caracterizan los procesos demográficos asociados con las juventudes en el contexto colombiano. Para el desarrollo de este debate académico convocamos a personas expertas académicas e investigadoras a compartir los resultados de sus investigaciones sobre los temas más sobresalientes en los procesos demográficos que aportan a la comprensión de las realidades que interpelan directamente a las juventudes constituidas en protagonistas de primera línea en la realidad colombiana.

De igual forma, invitamos a todas las personas interesadas en este propósito a participar con aportes,

comentarios y preguntas que amplíen horizontes y fortalezcan la discusión en el contexto y escenario planteado.

OBJETIVOS

Objetivo General:

Debatir los procesos demográficos asociados con las juventudes en Colombia que contribuyan a la comprensión los desafíos sociales que enfrentamos para generar mecanismos de inclusión y el reconocimiento social de este grupo poblacional.

Objetivos Específicos:

Crear un espacio de encuentro para investigadores y estudiosos del tema de demográficos asociados a las juventudes que aporten a la comprensión de los desafíos analíticos relevantes en el contexto de los procesos generacionales en la sociedad colombiana.

Conocer resultados de investigaciones sobre los procesos demográficos asociados a las juventudes en Colombia y la región, de central importancia en el marco de los derechos y demandas generacionales.

Contribuir a la incidencia política

METODOLOGÍA

La mesa inicia con una introducción general y la presentación de los invitados por parte de la moderación. Enseguida se realizarán tres intervenciones de 20 minutos cada una, que animarán la discusión en torno a los objetivos de la mesa.

La primera a cargo de Libardo Sarmiento sobre las condiciones sociales y económicas de la Juventud en Colombia

La segunda a cargo de Rocío Murad de Profamilia quien presentará el panorama actual del embarazo adolescente en Colombia.

Y la tercera ponencia a cargo de Ciro Martínez sobre el bono demográfico en Colombia y el contexto regional

Luego se abrirá la participación de los asistentes con una ronda de preguntas a las que los ponentes darán respuesta y sugerencias para llevar a las conclusiones del evento.

Coordinación y moderación: Rosa Emilia Bermúdez Rico (por definir)

BIBLIOGRAFÍA

Martínez, Ciro; Miller, Tim y Saad, Paulo (2013). Participación laboral femenina y bono de género en América Latina, CEPAL, IDRC, CRDI, UNFPA, Santiago de Chile.

Gutiérrez-Forero, Daniel y Castro-Escobar, Edisson (2015). Estado del bono demográfico y efectos en el desarrollo económico y social en Colombia, Revista Jurídicas, 12(2), 72-89.